

¿órdén no es otra demostracion? Pues ya entonces la España no solo tenia recursos para cubrir sus ordinarias obligaciones, sino que pudo atender á los gastos de una expedicion tan gloriosa para Fernando, como afrentosa á los que la desgraciaron, causando la pérdida de aquellos vastos dominios, y aun dejando á la Habana sin defensa, hasta el año de veinte y cinco, en que este laborioso Monarca á fuerza de economías, desvelos y sacrificios consiguió formar la segunda escuadra, que al mando del general Laborde puso á cubierto á la Habana, limpió sus aguas de Piratas y aseguró su comercio.

... Dos empresas, que ellas solas son bastante para hacer su nombre y su memoria inmortales; y mas si se consideran los tiempos tan angustiados en que ambas se realizaron. En una y otra la Es-

